



Nombre de alumno: Guadalupe Recinos vera

Nombre del profesor: Maria del Carmen Briones

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Pensamiento y lenguaje

Grado: 5to cuatrimestre

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa, Chiapas a 13 de febrero de 2021.

EFFECTOS VALORATIVOS EN EL PENSAMIENTO Y EL LENGUAJE

El desarrollo del lenguaje es parte del desarrollo de la personalidad ya que las palabras son el medio natural para expresar los pensamientos y establecer el entendimiento entre la gente; empezare con esta frase que nos otorgó la médico y pedagoga María Montessori quien funda su método de enseñanza-aprendizaje, sin embargo esta frase llama mi atención ya que el ser humano es un pensamiento andante sin embargo poseemos la capacidad para poder externar y transmitir lo que sentimos, aunque eso ya lo sabemos, lo que realmente llama mi atención es el hecho de que el lenguaje se convierte en una necesidad para nosotros para subsistir en un mundo donde la mayoría queremos ser escuchados; no olvidando que se convierte en un influenciador vital para nuestra personalidad.

El presente ensayo tiene la finalidad de realizar un nuevo constructo acerca de los diferentes temas y subtemas abordados en la antología. Una vez adentrados planteare las siguientes definiciones de lo que es entendido por estos cuatro conceptos:

Pensamiento: es el proceso de formación de ideas con respecto a sí mismo y del mundo exterior en base a razonamiento, reflexión, abstracción en conjunción con su aspecto neurofisiológico y psicomotriz.

Lenguaje: es la comunicación del pensamiento a través de la palabra hablada o escrita en base a convenciones culturales y funciones neurofisiológicas.

Diagnóstico: se centra en descubrir e interpretar signos.

Evaluación: significa valorar, justipreciar, tasar y, en lenguaje académico, calificar.

Considerando la lectura creo que es difícil poder crear un nuevo constructo o realizar uno, ya que son teorías, aportaciones de personajes que basaron su vida en investigar y crear cuestionamientos. Aunque pensando esto tomo mi racionalidad y la palabra escrita para poder expresar y plasmar mis ideas, el ser humano realmente es fascinante, sin embargo creo que para poder comprender un poco debemos realizar demasiada lectura, y analizarnos a nosotros mismos.

Como psicólogos una de nuestras obligaciones como personas que velamos por la salud mental, por llamarnos así, es tener que estar informados, leer, conocer y seguir adquiriendo el conocimiento necesario, para que podamos manejar las herramientas que nos han dejado y podamos evaluar correctamente con las diferentes fuentes de trabajo y poder dar un diagnóstico correcto de lo que el sujeto que llega a nosotros tiene. En nuestro camino de crecimiento creo que en algún punto tendremos dudas o miedos de realizar un buen trabajo, sobre todo porque sabemos que plasmar el diagnóstico y hacerlo oficial es poner a prueba nuestros conocimientos y también porque estamos o trataremos una vida humana y que dependerá de nosotros el que pueda recibir el tratamiento adecuado, todo esto lo haremos conociendo nuestras herramientas adecuadas y conociéndolas.

En el lenguaje existen muchos diagnósticos posibles para una persona y es por eso que debemos actualizarnos cada día, en una investigación que leí decía que La psicóloga argentina Emilia Ferreiro, discípula de Piaget, se ha dedicado a estudiar el aprendizaje de la escritura en los niños y niñas. Cuando ella analiza los errores que los niños cometen cuando están iniciándose en la escritura, constata que “esas respuestas desviantes son las que mejor dan información para entender cómo se piensa antes de pensar convencionalmente”, y tratando de comprender esta creo que no solo las respuestas escritas si no las que se hablan son las que podemos analizar a profundidad es ahí cuando debemos de agudizar nuestros ojos y oídos clínicos para poder ser profesionales eficientes para la sociedad.

En conclusión creo que la complejidad del ser humano es realmente interesante, sin embargo como psicólogos debemos cada día ir desarrollando nuestro sentido analítico y el raciocinio que cada uno posee.

Terminare citando una frase que me ha gustado mucho, sobre todo que va muy acorde a nuestra materia; la frase es de Samuel Johnson que dice que el lenguaje es el vestido de los pensamientos, y ciertamente el ser humano es una entidad pensante y a la vez una entidad que posee la capacidad de transmitir su pensamiento a través del habla, y para ello requiere un proceso de maduración en su estructura anatómica, fisiológica, cognitiva y también en su aspecto relacional.